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Caiado diz que regionalização da saúde Caiado diz que regionalização da saúde 
é marca que ficará para eternidadeé marca que ficará para eternidade

Em visita a Palmeiras de Goiás, na região Oeste de Goiás, o governador Ronaldo Caiado recebeu agradecimentos e uma homenagem pelo convê-
nio firmado entre Estado e Prefeitura para construção do primeiro hospital público do município, que deve entrar em funcionamento em breve. 
A unidade de saúde recebeu R$ 13 milhões em recursos e deve garantir o atendimento a cerca de 300 mil pessoas, que vivem em 40 cidades.  p4
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Com grande parte do 
país, principalmente 
Goiás, em alerta por 

conta da baixa umidade do 
ar, é importante ficar atento 
aos impactos disso na saúde 
respiratória. De acordo com 
o médico nutrólogo e inten-
sivista, José Israel Sanchez 
Robles, há estratégias sim-
ples de proteção que podem 
manter o corpo hidratado e 
longe de complicações.

“A baixa umidade do ar 
pode levar ao ressecamento 
das vias aéreas superiores, 
como nariz e garganta. Isso 
pode causar desconforto, 
irritação, coceira, além de 
aumentar a incidência de 
infecções respiratórias. Para 
pessoas que já possuem do-
enças respiratórias, como 
asma ou bronquite, a baixa 
umidade pode agravar ainda 
mais os sintomas, tornando 
a respiração mais difícil e de-
sencadear crises. A pele tam-
bém é afetada e tende a ficar 
seca, áspera, propensa a ra-
chaduras”, lembra o médico.

Por isso, apesar de ser de 
conhecimento de todos, o 

óbvio precisa ser dito: “Beber 
muito líquido, principalmente 
água, é essencial para manter 
o organismo hidratado. O lí-
quido ajuda também na lubri-
ficação de mucosas protegen-
do o corpo do ar seco. Além 
disso, para quem tem condi-
ções, os umidificadores de ar 
são uma ótima opção para 
aumentar a umidade de um 
ambiente”, reforça José Israel.

O especialista também 
pontua que é importante 
evitar banhos muito quen-
tes, pois isso pode contri-
buir para o ressecamento 
da pele. “O ideal são banhos 
mornos ou mesmo frios e 
a utilização de hidratantes 
corporais. a alimentação, 
por fim, é sempre importan-
te. Incluir frutas e verduras 
na dieta contribui para pele 

e organismo hidratados, um 
sistema imunológico mais 
forte que previne complica-
ções”, afirma.

CRESCEM CASOS
O alerta se faz importan-

te, pois, segundo dados do 
Ministério da Saúde, houve 
uma alta de 89,73% nos regis-
tros hospitalares e ambulato-
riais de doenças respiratórias 

de janeiro a maio de 2022, 
quando comparado com 
o mesmo período do ano 
passado. De janeiro a junho 
deste ano, foram 1.026.005 
atendimentos de doenças 
respiratórias, contra 674.795 
no mesmo período de 2021.

Vale lembrar que, em 
2022, a incidência de pessoas 
com Covid-19 diminuía em 
relação ao período de 2021, 
quando a pandemia atingia 
mais pessoas. Prova disso, foi 
que a síndrome respiratória 
aguda grave (SRAG), que in-
clui a Covid-19, foi a única que 
apresentou queda. Por isso, 
além do coronavírus, um fator 
que contribuiu para doenças 
respiratórias foi o tempo seco.

“Os riscos, somados ao 
fato de estar desidratado faz 
a pessoa não ter uma respos-
ta adequada a uma agressão 
infecciosa, por exemplo, e 
que na verdade faz com que 
você precise de mais água. O 
metabolismo necessita na-
turalmente de uma grande 
quantidade de água para 
seu funcionamento, cuja 
absorção vem através da 
ingestão direta e de alimen-
tos”, conclui o médico.

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Hu-
mano e Social (Sedhs), oferta 
atividades e oficinas laborais 
para pessoas idosas na uni-
dade do Centro de Referência 
de Assistência Social (Cras) do 
Parque Atheneu. As atividades 
ocorrem todas as quartas-fei-
ras das 13h30 às 16h.

A ação é feita sob gestão 
da coordenadora Cinthia 
Fonseca Costa, por meio do 
Grupo Vida. A educadora 
social Valéria Morais, a assis-
tente administrativa Anete 
Alves e o supervisor Lucas 

de Andrade fazem parte da 
equipe que integra a unida-
de do Parque Atheneu.

São desenvolvidas diver-
sas atividades como pintura 

em panos de prato, crochês, 
informações sobre o direito 
e deveres do idoso, rodas 
de conversa, e jogos alter-
nativos como bingo. Após 

as oficinas, é ofertado um 
lanche balanceado, com 
trocas de experiências. Na 
última quarta-feira (12/07), 
o Cras aproveitou para ce-
lebrar o aniversário de algu-
mas integrantes do grupo 
com um lanche especial.

Para a coordenadora Cin-
thia, as ações desenvolvidas 
pelo Grupo Vida mostram 
a importância do Serviço 
de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV) 
disponibilizado pela Prefei-
tura, por meio da Sedhs.

O SCFV oferta ativida-
des de maneira contínua 
com o objetivo de promo-
ver a convivência, a defesa 

de direitos e o desenvolvi-
mento de capacidades das 
pessoas beneficiadas.

A coordenadora aponta 
que durante nosso ciclo de 
vida, experimentamos diver-
sas mudanças. “Na velhice 
não é diferente e nesta fase, 
de modo especial, as mudan-
ças são bastante significativas. 
Em muitos casos, as pessoas 
idosas experimentam o isola-
mento familiar, o sentimento 
de inutilidade, a falta de pa-
ciência, a não aceitação das 
próprias limitações e maior 
tempo ocioso. A convivência 
social permite a interativida-
de, a troca de experiências e 
a integração”, pontua Cinthia.

Reprodução

Nos últimos dois anos, a 
Comurg construiu 845 ban-
cos de madeira, 56 mesas 
e 36 casinhas para corujas 
buraqueiras que habitam 
as praças da cidade, prote-
gendo-as do ataque de pre-
dadores, dos atos de vanda-
lismo e das ações da chuva 
e do sol. Comurg também 
produz pergolados para de-
coração de espaços públicos

Com foco na sustentabi-
lidade, a Prefeitura de Goi-
ânia reaproveita troncos de 
árvores que caem em vias pú-
blicas da capital na produção 
de bancos, mesas e casinhas 
para corujas. A remoção dos 
troncos e o beneficiamento 
da madeira são feitos pela 
Companhia de Urbanização 
de Goiânia (Comurg).

“Primeiro, os troncos 
de árvores como jacaran-
dá e ipê são cortados em 
pranchas. Depois, são en-
caixados e parafusados, 
formando os bancos, mesas 
e abrigos para corujas. O 
passo seguinte é enverni-
zar as estruturas e instalar, 
seja em praças, canteiros de 
avenidas ou outros espaços 
públicos”, afirma o coor-
denador da marcenaria da 
Comurg, Ermesilio Moreira.

Nos últimos dois anos, a 
Prefeitura de Goiânia cons-
truiu 845 bancos de madeira, 
56 mesas e 36 casinhas para 
corujas buraqueiras que ha-
bitam as praças da cidade, de 
modo a protegê-las do ata-
que de predadores, dos atos 
de vandalismo e das ações 
da chuva e do sol. Além dis-
so, foram feitas várias unida-
des de pergolados para de-
coração de espaços públicos.

“O uso da madeira recicla-
da para confecção do mobi-
liário das praças simboliza a 
atitude sustentável e ecolo-
gicamente correta da gestão 
Rogério Cruz. As árvores que 
caem nas vias viram itens de 
lazer para a comunidade.” 

Prefeitura de Goiânia desenvolve atividades e oficinas laborais Prefeitura de Goiânia desenvolve atividades e oficinas laborais 

Prefeitura Prefeitura 
de Goiânia de Goiânia 
investe na investe na 
produção de produção de 
bancos, me-bancos, me-
sas e casinhas sas e casinhas 
para corujaspara corujas
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As eleições municipais do ano 
que vem servirão de palco 
para um confronto político 
dentro de uma mesma e tra-
dicional família de Mineiros – 
os Rezende. Um pai, a filha e 
um sobrinho (e primo) deve-
rão brigar pelos votos para a 
prefeitura, em lados opostos.
O pai é o ex-governador e 
ex-tudo Agenor Rezende, 
um dos fazendeiros mais 
ricos da região (também 
conselheiro aposentado do 
TCM, com salário de R$ 57 mil 
mensais). Ainda mais cacifa-
do financeiramente depois 
de vender um naco das suas 
terras por R$ 46 milhões, ele 
pretende disputar a parada 
com o seu próprio sobrinho, o 
atual prefeito Aleomar Rezen-
de, do MDB, que vai buscar 
a reeleição. Agenor deve se 
apresentar pelo PL. No plei-

to passado, apoiou Aleomar, 
mas acabaram rompendo.
Para vice-prefeita, na sua cha-
pa, deverá compor e ex-vere-
adora Flávia Resende, parente 
distante. Se Agenor, beirando 
os 80 anos, não estiver bem, no 
seu lugar concorrerá a filha Ro-
sângela Rezende, no momento 
deputada estadual. Tio, sobri-
nho e primos eleitoralmente 
engalfinhados, portanto.
Em Catalão, os primos Adib 
Elias e Jardel Sebba sempre 
se digladiaram. Em 2022, o 
deputado estadual Gustavo 
Sebba, filho de Jardel, en-
frentou o primo Jamil Calife, 
sobrinho do mesmo Jardel. 
Ambos venceram e conse-
guiram seus mandatos na 
Assembleia e hoje convivem 
harmoniosamente no plená-
rio. Os Rezende, de Mineiros, 
nem tanto.

A deputada federal Delegada 
Adriana Accorsi assumiu uma 
posição de suplente na CPI 
dos Atos Golpistas de 8 de 
Janeiro apregoando a sua su-
posta experiência de 23 anos 
em investigações. Referia-se, 
claro, ao seu cargo na Polícia 
Civil goiana (o qual, meritoria-
mente, conquistou por con-
curso). Mas… exagerou.
Isso porque ela só esteve na 
carreira policial por pratica-
mente uma década. No restan-
te do tempo, licenciou-se para 
exercer mandatos legislativos. 
A tal experiência em investi-
gações, portanto, passa longe 
do tempo anunciado na única 
manifestação que fez até hoje 
na CPI, quando o plano de tra-
balho foi aprovado. Fora daí, a 
petista mantém-se em silên-
cio, apenas acompanhando 

calada as sessões como expec-
tadora privilegiada.
No mais, CPI é uma coisa, in-
quérito policial outra. Naque-
la, exige-se traquejo político e 
uma certa malícia parlamen-
tar, nesse último técnicas pro-
cessuais e estrita obediência à 
lei para evitar nulidades. São 
linhas de trabalho, digamos 
assim, que não se misturam.
No caso de Adriana Accorsi, ela 
vem tendo uma “atuação” apa-
gada, sem saber exatamente o 
que fazer no curso das ativida-
des da CPI. É óbvio que ela se 
deparou com uma tremenda 
novidade em termos de “in-
vestigações”. O governo que 
a deputada defende vem so-
frendo derrotas nos trabalhos 
da comissão por falta de habi-
lidade dos seus representantes 
lulistas. 

Unidos pela posição de críti-
cos à PEC da reforma tributá-
ria, proposta do governo do 
presidente Lula (PT), e que 
foi aprovada pela Câmara Fe-
deral na semana passada, o 
tema esteve entre os assun-
tos discutidos pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) e o 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) durante almoço no Palá-
cio das Esmeraldas, no início 
da tarde desta sexta-feira, 14.
O ex-presidente criticou a 
forma como a matéria foi 
aprovada na Câmara. A Caia-
do, ele reclamou da pressão 
do governo federal e defen-
deu seu argumento oposi-
cionista de que houve “atro-
pelo” na aprovação. O apoio 
à PEC provocou um racha 
momentâneo no PL, parti-
do de Bolsonaro. No debate 
interno dos bolsonaristas, o 
ex-presidente e seu principal 
afilhado político, o gover-
nador de São Paulo, Tarcísio 

de Freitas (Republicanos), se 
desentenderam. Tarcísio se 
encontrou com o Ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
e defendeu a aprovação do 
texto no Congresso.
Caiado foi um dos governa-
dores que se juntou ao coro 
dos descontentes contra a 
PEC e ainda luta para que 
o texto sofra mudanças en-
quanto estiver tramitando 
no Senado, em agosto.
No almoço, além da cúpula 
do PL, composta pelo senador 
Wilder Morais, o ex-deputado 
federal Major Vitor Hugo, e 
pelo deputado federal Gusta-
vo Gayer, estiveram presentes 
também o presidente da As-
sembleia Legislativa, Bruno 
Peixoto (UB), o deputado fe-
deral Professor Alcides (PL) e 
os deputados estaduais, Fred 
Rodrigues (DC) e Cairo Salim 
(PSD). O vice-governador Da-
niel Vilela (UB) não compareceu 
ao encontro.

Distante politicamente 
do governador desde as 
eleições de 2022, quan-
do apoiou a candidatura 
ao governo de Major Vitor 
Hugo (PL) – contrariando o 
próprio partido, o PSD, que 
estava fechado com a ree-
leição de Ronaldo Caiado 
(UB) – o senador Vanderlan 
Cardoso viu escorrer pelas 
mãos a melhor chance, até 
agora, de reaproximar-se do 
chefe do Executivo.
Será a Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) do 
Senado – onde o projeto da 
Reforma Tributária tramita 
depois de aprovado na Câ-
mara – que vai dominar as 
discussões acerca da ma-
téria, e não a Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE), 
justamente a que o sena-
dor preside e onde ele, que 
como Caiado é contrário a 
vários trechos do texto, po-
deria articular com mais au-
tonomia a favor do governa-
dor e lançar luz nos pontos 

que seriam extremamente 
prejudiciais para Goiás.
Era uma chance de ouro 
para Vanderlan. A julgar pela 
fala do governador na posse 
de Selene Peres na Secre-
taria de Economia, Caiado 
apostava alto na CAE. “Me 
causa estranheza os senado-
res, representantes dos en-
tes federados, terem aceita-
do que a matéria passe pela 
CCJ e não vá à Comissão de 
Assuntos Econômicos. Acho 
que o Vanderlan não pode 
abrir mão da prerrogativa 
que tem como presidente 
da CAE e dizer: ‘Olhe, vamos 
mostrar a realidade’”. Minu-
tos depois, em reunião com o 
Fórum Empresarial, o gover-
nador repetiu a declaração.
Nesta sexta-feira, 14, Van-
derlan tentou correr atrás 
do prejuízo. Disse, em Bra-
sília (DF), que seu colegiado 
vai debater a reforma por 
meio de audiências públicas 
e que vai “oferecer contribui-
ções à CCJ”. 

Não, leitor. O governador Ro-
naldo Caiado (UB) não está 
se aproximando do PSDB em 
Goiás, partido do ex-governa-
dor Marconi Perillo de quem 
ele é arqui-inimigo. O que está 
em destaque é o efusivo agra-
decimento que ele fez à de-
putada federal Lêda Borges, 
uma entre os nove parlamen-
tares goianos que votaram 
contra a Reforma Tributária 
– Caiado promove verdadeira 
cruzada em Brasília (DF) con-
tra o projeto, atualmente em 
tramitação no Senado.
“Quero cumprimentá-la pela 
posição firme que teve na vo-
tação em respeito ao estado 
de Goiás. Soube da posição 
do partido, das dificuldades, 
e você as enfrentou, onde 
muitos se curvaram. Mas 
você, naquela hora, mostrou 
sua firmeza e votou realmen-
te a favor do estado de Goiás. 
Meus cumprimentos e meus 
agradecimentos de público”, 
disse Caiado a Lêda durante 
a posse da nova secretária de 
Economia, Selene Peres.
O PSDB nacional havia 

orientado a bancada pela 
aprovação da Reforma Tri-
butária. Dos 14 deputados 
federais da legenda, 12 vo-
taram “sim”, e apenas dois 
foram contrários ao projeto. 
O voto de Lêda, em conso-
nância com as articulações 
do governador, é apenas 
mais um sinal de que a única 
parlamentar do PSDB goia-
no no Congresso está cada 
vez mais próxima do Palácio 
das Esmeraldas. Ela também 
é presença constante em 
eventos governistas.
Quando questionada, ela 
nega. Reafirma que segue 
firme e forte nos quadros do 
PSDB. E não poderia ser di-
ferente, afinal, colocaria em 
risco seu mandato por infide-
lidade partidária. Mas é tudo 
uma questão de tempo – che-
gará o período permitido por 
lei para mudanças de legenda 
– para que ela migre para um 
partido aliado ao governador, 
enfraquecendo ainda mais o 
grupo tucano – ou o que resta 
dele – no estado.

Um dos profissionais mais 
sucedidos da história do ma-
rketing em Goiás, talvez o 
número um de todos os tem-
pos, Jorcelino Braga costuma 
oferecer aos seus clientes um 
pacote completo: a estratégia 
de comunicação eleitoral, um 
partido (é dono do Patriota 
estadual) e às vezes até finan-
ciamento de campanha. Pare-
ce que, agora, quando passou 
a trabalhar como consultor 
para o prefeito Rogério Cruz, 
a fórmula voltará a ser testa-
da – e até hoje acumula mais 
vitórias que derrotas.
Brinca-se nos bastidores da 
política estadual que Braga “as-
sumiu” a prefeitura, tal a ampli-
tude dos seus poderes dentro 
do projeto que está montando 
para a reeleição do prefeito. Já 
indicou seis secretários mu-
nicipais, tem outras pastas na 
mira e agora coordena admi-
nistrativamente a prefeitura, 

recebendo relatórios da equi-
pe de auxiliares para definir 
prioridades e rumos, além de 
fiscalizar e cobrar agilidade 
principalmente para obras.
Pois bem: o próximo passo em 
cogitação é a filiação de Cruz 
ao Patriota, repetindo a ex-
periência das eleições do ano 
passado, quando Braga fez o 
mesmo com o ex-prefeito de 
Aparecida Gustavo Menda-
nha. Cuidou do marketing da 
campanha, colocou Menda-
nha no seu partido e ajudou 
financeiramente. Não deu 
certo. O resultado alcançado 
pelo candidato que patroci-
nou, porém, foi respeitável: 
o 2º lugar, com mais de 800 
mil votos, um capital político 
e tanto para o aparecidense.
Nas colunas políticas, já se 
leem notícias plantadas so-
bre a insatisfação de Rogério 
com o Republicanos e vice-
-versa. 
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O Governo de Goiás, por 
meio do Goiás Social, 
trabalha na reforma do 

Centro de Idosos Sagrada Famí-
lia, em Goiânia. A obra é realiza-
da de forma gradual para não 
interromper as atividades e a 
rotina dos 400 idosos em situa-
ção de vulnerabilidade atendi-
dos mensalmente na unidade.

O investimento feito no 
Centro Dia, capela, vestiários, 
lavanderia, impermeabilização 
da cobertura da Instituição de 
Longa Permanência de Ido-
sos (ILPI) e na reconstrução de 
duas Casas-Lares ultrapassa 
R$ 1,8 milhão. A previsão é de 
que quase R$ 2 milhões ainda 
sejam investidos nos próximos 
24 meses na reconstrução de 
outras 28 Casas-Lares.

“Nosso objetivo é ofere-
cer mais conforto a todos que 
moram ou passam o dia no 
Sagrada Família. Esta reforma 
representa todo o cuidado que 
o governador Ronaldo Caiado 

tem para proporcionar quali-
dade de vida a nossa terceira 
idade. Estamos tratando de 
pessoas que precisam de todo 
o nosso carinho”, diz a presiden-
te de honra da Organização das 

Voluntárias de Goiás (OVG) e 
coordenadora do Gabinete de 
Políticas Sociais (GPS), primeira-
-dama Gracinha Caiado.

Em março do ano passado, 
o Governo de Goiás também 

entregou uma moderna e am-
pla reforma feita no Centro de 
Idosos Vila Vida, em Goiânia. 
O espaço atende uma média 
mensal de quase 800 idosos 
em situação de vulnerabili-

dade, com atividades como 
cozinha terapêutica, musico-
terapia, hidroginástica e trei-
namento funcional.

O investimento feito na 
Vila Vida foi de mais de R$ 1 
milhão, e significou mais segu-
rança e conforto para os mo-
radores das 30 Casas-Lares e 
frequentadores do Centro de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos. “Ficamos muito 
felizes com o que foi feito na 
Vila Vida, até então com 28 
anos e nunca tinha sido be-
neficiada com uma obra tão 
grande. O que fizemos lá, e 
agora no Sagrada Família, sig-
nifica acolhimento e dignida-
de”, salienta Gracinha Caiado.

Eulina Santos, de 79 anos, 
é uma das idosas que fica de 
segunda a sexta-feira, das 7h30 
às 18h, no Centro Dia do Sagra-
da Família. No local, ela recebe 
cuidados básicos, participa de 
atividades de convívio e faz 
quatro refeições diárias. Tudo 
com o acompanhamento de 

uma equipe multidisciplinar 
formada por assistente social, 
nutricionista, psicóloga, fono-
audióloga, fisioterapeuta, en-
fermeiras e cuidadoras.

Depois da reforma, Eulina 
afirma que o era bom, está 
melhor. O Centro Dia ganhou 
novo mobiliário e eletrodo-
mésticos. Os banheiros e 
quartos destinados ao des-
canso pós-almoço recebe-
ram novos equipamentos de 
segurança. “Todos os quar-
tos ganharam aparelhos de 
ares-condicionados. Estamos 
mais chiques do que hotel 
cinco estrelas”, elogia a idosa.

Nas Casas-Lares, outra mo-
dalidade de atendimento do 
Sagrada Família, quem está 
feliz é Loida Borges, 77 anos. 
A idosa faz pose para foto na 
frente de uma das Casas-Lares 
já reconstruída. “Olha como as 
nossas casas vão ficar lindas! 
Sou só gratidão ao nosso go-
vernador por nos cuidar com 
tanto afeto”, conta.

Divulgação
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Entre os dias 11 e 13 de 
julho, a Organização das 
Voluntárias de Goiás (OVG) 
abriu as portas do Centro da 
Juventude Tecendo o Futuro, 
em Goiânia, para a realização 
de uma grande gincana de 
férias. A unidade do Governo 
de Goiás, que contempla as 
ações do Goiás Social, rece-
beu mais de 100 adolescentes 
em vulnerabilidade social ao 
longo dos três dias de evento. 

O objetivo da ação, de 
acordo com a presidente de 
honra da OVG e coordenadora 
do Gabinete de Políticas (GPS), 
primeira-dama Gracinha Caia-
do, foi oferecer aos jovens 
uma opção de lazer e entre-
tenimento seguro durante as 
férias escolares. “Eu digo sem-
pre que o governo Caiado se 
preocupa com as pessoas em 
todos os momentos, inclusi-
ve durante as férias. Lugar de 
criança e adolescente não é na 
rua, é em ambiente seguro e 
acolhedor onde possa adqui-
rir conhecimento e extravasar 
toda a energia”, afirmou.

Beneficiada com a ação, 
Nátali Rodrigues, de 14 anos, 

afirma que a gincana de fé-
rias proporcionou mais que 
momentos de descontração 
e alegria. “Neste mês de julho 
não temos muito o que fazer. 
Inclusive, minha família se pre-
ocupa se eu ficar na rua, por-
que é perigoso, né? Mas, com 
essas atividades aqui, estamos 
todos em um lugar que é se-
guro, fazendo coisas saudáveis 
e ainda conhecendo novos 
amigos”, conta a adolescente.

O Centro da Juventude 
Tecendo o Futuro foi estru-
turado para contribuir para o 
desenvolvimento físico, men-
tal e, principalmente, profis-
sional de jovens vulneráveis. 
Inaugurado em junho de 

2022 pelo governador Ronal-
do Caiado, a unidade oferece 
cursos profissionalizantes e 
de idiomas, além de ativida-
des esportivas e de lazer.

O Centro conta uma pis-
cina semiolímpica para ati-
vidades aquáticas, quadra 
poliesportiva para aulas de 
vôlei, basquete, futsal, han-
debol, badminton e tênis 
de mesa, além de ambien-
tes modernos para a prática 
de artes marciais, feitas em 
parceria com a Secretaria de 
Estado de Esporte e Lazer 
(Seel), e para aulas de música 
e dança, realizadas em con-
junto com a Escola do Futuro 
em Artes Basileu França.

Em visita a Palmeiras de 
Goiás, na região Oeste de 
Goiás, neste sábado (14/7), 
o governador Ronaldo Caia-
do recebeu agradecimentos 
e uma homenagem pelo con-
vênio firmado entre Estado e 
Prefeitura para construção do 
primeiro hospital público do 
município, que deve entrar 
em funcionamento em breve. 
A unidade de saúde recebeu 
R$ 13 milhões em recursos 
do Governo de Goiás e deve 
garantir o atendimento a cer-
ca de 300 mil pessoas, que 
vivem em 40 cidades. 

 “Esse é meu grande sonho 
como governador. A regiona-
lização da saúde é uma marca 
que vai ficar para a eternida-
de. Antigamente só tínhamos 
três cidades equipadas e esse 
hospital agora pode aten-
der toda a região do Oeste 
goiano, dando ao paciente 
a oportunidade de se sentir 
bem tratado e tranquilo. Isso 
é levar qualidade de vida e 
dignidade ao cidadão que 
mora no interior”, celebrou o 
governador após vistoria às 
instalações, acompanhado 

de autoridades locais.
“Quando começamos 

essa gestão, não tinha ne-
nhum hospital funcionan-
do. Muitos duvidaram que 
conseguiríamos e está tudo 
pronto e pago. Quando o 
governador visitou Palmeiras, 
em 2016, o hospital ainda es-
tava em construção e, graças 
a ele, foram doados recursos 
e equipamentos para a obra 
avançar”, lembrou o prefeito 
Vando Vitor. O Hospital Regio-
nal Natalino Alberto de Mo-
rais, nome da unidade, era um 
sonho antigo da população.

Como forma de reconhe-

cimento pela parceria com o 
Governo de Goiás, o centro ci-
rúrgico da unidade recebeu o 
nome do filho do governador, 
Ronaldo Ramos Caiado Filho, 
falecido há um ano. A home-
nagem emocionou o chefe 
do Executivo, que disse sentir 
“uma saudade infinita” e ga-
rantiu que vai continuar inves-
tindo no espaço, concebido 
como hospital de média e alta 
complexidade. “É mais um 
hospital para integrar a nossa 
rede, composta por  unidades 
em Jataí, Luziânia, São Luís de 
Montes Belos e Porangatu, 
entre outras”, completou.

Governo de Goiás promove Governo de Goiás promove 
gincana de férias Tecendo o Futurogincana de férias Tecendo o Futuro

Caiado diz que regionalização da saú-Caiado diz que regionalização da saú-
de é marca que ficará para eternidadede é marca que ficará para eternidade
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O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, 
Flávio Dino, e o presi-

dente do Congresso Nacional, 
Rodrigo Pacheco, usaram as 
redes sociais neste sábado (15) 
para condenar a agressão sofri-
da pelo ministro do Supremo 
Tribunal Federal Alexandre de 
Moraes e seu filho, em um ae-
roporto em Roma, na Itália.

Segundo informações di-
vulgadas por veículos de im-
prensa, o magistrado foi hosti-
lizado na capital italiana e seu 
filho chegou a ser agredido 
com um soco no rosto. A Polí-
cia Federal identificou os três 
agressores: uma mulher, iden-
tificada como Andreia Manto-
vani, e dois homens, identifica-
dos como Roberto Mantovani 
Filho e Alex Zanatta.

Moraes estava na Itália 
para realizar uma palestra na 
Universidade de Siena. Tudo 
começou quando Andreia 
Mantovani chamou Moraes de 

“bandido, comunista e compra-
do”. Logo depois, Roberto Man-
tovani Filho gritou e agrediu 
fisicamente o filho do ministro.

Mantovani Filho chegou a 
acertar um golpe no rosto do 
rapaz. Com o impacto, os ócu-
los do filho do ministro che-
garam a cair no chão. Após 

a agressão, Roberto, Andreia 
e Alex Zanatta prosseguiram 
com os xingamentos.

Os envolvidos na ação fo-
ram identificados pela Polícia 
Federal e abordados ao desem-
barcarem no Brasil na manhã 
deste sábado (15), com base em 
reconhecimento facial. Os três 

responderão a inquérito policial, 
vai apurar acusações de agres-
são, ameaça, injúria e difamação.

REPÚDIO
“Até quando essa gente 

extremista vai agredir agentes 
públicos, em locais públicos, 
mesmo quando acompanhados 

de suas famílias? Comportamen-
to criminoso de quem acha que 
pode fazer qualquer coisa por ter 
dinheiro no bolso. Querem ser 
‘elite’ mas não tem a educação 
mais elementar”, criticou Dino 
em sua conta no Twitter.

Pacheco usou a mesma pla-
taforma para condenar o ato. 
Ele considerou “inaceitável” a 
agressão sofrida pelo magistra-
do e sua família e afirmou que 
tal comportamento distancia 
do país do progresso.

“Mais do que criminoso e 
aviltante às pessoas, às institui-
ções e à democracia, esse tipo 
de comportamento mina o 
caminho que se visa construir 
de um país de progresso, civili-
zado e pacífico”, disse Pacheco.

“Todos os lados precisam 
colaborar para que o anta-
gonismo fique no campo das 
ideias e das ações legítimas. 
Se a Nação, ainda dividida, 
não é capaz de substituir o 
ódio pelo amor, que o faça ao 
menos pelo respeito”, acres-

centou o senador.
Vários outros parlamenta-

res se manifestaram. As depu-
tadas Gleisi Hoffmann (PT-PR) 
e Jandira Feghali (PCdoB-RJ) 
estão entre eles. “O ato é fruto 
do ódio e da ignorância des-
ses que sempre alimentaram 
um projeto autoritário, anti-
democrático e violento para 
o nosso país”, disse Jandira.

“Os agressores já foram 
identificados e inquérito ins-
taurado pela Polícia Federal. 
Que paguem no rigor da Lei. 
Nossa solidariedade ao minis-
tro e família”, acrescentou.

Já o senador Renan Calhei-
ros (MDB-AL), que é autor de 
uma Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que atri-
bui ao STF a competência 
para julgar ações antidemo-
cráticas, afirmou que tentará 
votar o texto em agosto. “A 
agressão de ogros contra Ale-
xandre de Moraes mostra que 
é hora de punir os crimes de 
ódio, alguns já tipificados.

Divulgação
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 presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva desembarcou 
neste domingo ,16, em Bru-
xelas, capital da Bélgica, onde 
participará da Cúpula da Co-
munidade dos Estados Lati-
no-Americanos e Caribenhos 
(Celac) e da União Europeia. 
Ao todo, cerca de 60 líderes 
estrangeiros dos países com-
ponentes dos blocos são es-
perados para o encontro, que 
ocorrerá oficialmente na se-
gunda ,17,e na terça-feira ,18.

O presidente e a primei-
ra-dama entraram no hotel 
na capital belga em que fi-
carão hospedados, às 16h30 
no horário local (11h30 pelo 
horário de Brasília) sem falar 
com a imprensa. A passa-
gem do mandatário ganhou 
um toque tupiniquim. 

A delegação brasileira 
levará à cúpula propostas 
de estímulo à cooperação 
mútua nas áreas ambien-
tal, energética e de defesa, 
além do combate à fome e 
aos crimes transnacionais. A 
última vez em que a cúpula 
foi realizada foi em 2015.

Embora não figurem en-

tre os principais temas da 
3ª Cúpula Celac-União Eu-
ropeia, as negociações para 
conclusão do acordo de 
livre-comércio entre os pa-
íses do bloco europeu e do 
Mercosul podem ser objeto 
das conversas. Compõem o 
Mercosul a Argentina, o Bra-
sil, o Paraguai e o Uruguai.

Segundo o Itamaraty, Lula 
levará ao evento o posicio-
namento brasileiro em rela-
ção às últimas exigências do 
bloco europeu para aprovar 
a assinatura do tratado – que 
incluem, entre outros pontos, 
a previsão de multas em caso 
de descumprimento de obri-
gações ambientais.

COMPROMISSOS
O presidente brasileiro 

terá encontros com o rei da 
Bélgica, Philippe Léopold 
Louis Marie, e com o primei-
ro-ministro do país anfitrião, 
Alexandre De Croo. Também 
já foram confirmados com-
promissos com os represen-
tantes da Áustria e da Suécia.

Na segunda-feira, Lula 
participa do Fórum Empre-
sarial União Europeia – Amé-
rica Latina, pela manhã. À 
tarde, ocorre a sessão de 
abertura da Celac. No dia 
seguinte, ocorre a Cúpula da 
Celac-União Europeia. O re-
torno a Brasília está previsto 
para quarta-feira ,19.

Em coletiva à imprensa 
em Goiânia, neste sábado 
(15) o ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL), disse que sua 
esposa, Michelle Bolsonaro 
“pode ser” candidata ao Se-
nado, em 2026. Questiona-
do sobre a possibilidade, o 
capitão chegou a destacar 
a elogiar a companheira 
que é presidente do PL Mu-
lher e tem liderado reuniões 
entre mulheres ligadas ao 
partido por todo o Brasil.

“Pode ser. Sou casado com 
ela, ela no momento está na 
Paraíba, até teceu umas pa-
lavras num evento com Mu-
lheres. É a quarta reunião do 
PL com mulheres pelo país. 
Ela está indo muito bem. Está 
dando uma mensagem de 
confiança, que as mulheres 
devem entrar na política, não 
por cotas, mas por questão de 
ideal”, destacou ao ser ques-
tionado sobre o assunto.

Quando perguntado so-
bre por qual estado ela pode-
ria ser candidata, Bolsonaro 
acenou até para o eleitorado 
goiano. “Em qualquer estado, 
só se filiar seis meses antes. 

Até por Goiás…”, destacou.
Vale lembrar que antes 

do Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) julgar por sua inele-
gibilidade, Bolsonaro esteve 
cotado para uma disputa ao 
Senado, em Goiás. O ex-pre-
sidente confirmou que é um 
dos seus objetivos terminar 
sua carreira política na Casa 
Alta do Congresso Nacional, 
no entanto, destacou que 

não seria por solo goiano, já 
que seu domicílio eleitoral é 
no Rio de Janeiro.

“Quem faz política enten-
de que o Senado é o paraíso 
sem morte. Um lugar com 
mais tranquilidade, menos 
gente, menos tumulto e mais 
experiência. Seria um bom lu-
gar para terminar minha car-
reira, mas não por Goiás, meu 
domicílio é o Rio de Janeiro”.

Lula está na Bélgica para Lula está na Bélgica para 
Cúpula Celac-União EuropeiaCúpula Celac-União Europeia
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Voltada à conscientização 
sobre o câncer ginecológico, a 
Campanha Julho Verde-Escu-
ro chama a atenção para a im-
portância de exames preventi-
vos e do diagnóstico precoce 
da doença. Apesar da alta inci-
dência no país, esses tumores 
podem diminuir drasticamen-
te se a população seguir as 
medidas de prevenção.

Os cânceres ginecológicos 
são aqueles que afetam um ou 
mais órgãos do aparelho repro-
dutor feminino. As ocorrências 
mais frequentes desse tipo de 

câncer no Brasil são de tumores 
no colo do útero, no corpo do 
útero e no ovário. Esses tumores 
estão na lista do Ministério da 
Saúde entre os dez mais recor-
rentes em mulheres no país, des-
taca o chefe do Departamento 
de Ginecologia Oncológica do 
Instituto Nacional de Câncer 
(Inca), Gustavo Guitmann.

“Dentre os dez principais, 
em terceiro lugar, em mulher, 
está o câncer de colo de úte-
ro, com uma média de 17 mil 
casos por ano. Depois, em 
sétimo lugar, vem o corpo do 
útero, com em torno de 7,8 
mil casos, [segundo] a estatís-

tica que saiu agora. E o câncer 
de ovário vem logo em segui-
da, com 7.310, isso em termos 
de incidência”, diz Guitmann.

Sintomas como sangra-
mentos incomuns e secreção 
vaginal fora do padrão devem 
ser investigados. A mulher 
também deve ter atenção se 
houver casos prévios de cân-
cer ginecológico na família. Em 
todas as situações, a prevenção 
passa pelos exames periódicos.

A servidora pública Pa-
trícia Lins estava com o ca-
samento marcado quando 
descobriu um tumor no en-
dométrio, no corpo do útero. 

Ela chegou a suspender a fes-
ta por causa da doença. Após 
analisar as alternativas com 
seus médicos, a solução ado-
tada foi a retirada do órgão.

“Dizer que não me afetou 
em nada não seria uma ver-
dade. Imaginar que hoje eu 
jamais teria um filho biológi-
co mexeu um pouco”, conta. 
“Mas não era uma decisão 
só minha. Então, em algum 
momento, eu conversei com 
o meu noivo e falei: ‘olha, 
você é muito jovem, eu te 
deixo livre’. Fui bem hones-
ta, ele disse não, enfim. Mas, 
assim, dizer que não mexeu 

é mentira”, lembra ela.
Foi exatamente manter a 

rotina de exames e as visitas 
ao ginecologista em dia o que 
salvou a vida de Patrícia Lins, 
com destaca o ginecologis-
ta Leonardo Campbell. “Ela 
tinha uma alteração. tinha 
um pólipo endometrial que 
foi descoberto no exame de 
rotina, uma ultrassonografia 
transvaginal. E aí levantou o 
sinal de alerta que, pelo tama-
nho dele, pelo formato, pode-
ria ser, e aí foi investigado, foi 
descoberto no começo. Então 
esse é o objetivo hoje em dia”.

“Antigamente, não tão an-

tigamente, 20 anos atrás, 80% 
das pacientes com câncer 
morriam. Hoje 80% sobrevi-
vem. Isso não foi tanto pela 
melhora no tratamento, mas 
mais pelo diagnóstico preco-
ce”, completa Campbell.

A servidora pública Patrí-
cia Lins destaca a importância 
do check-up anual. “Quando 
eu conversei com primas que 
tinham dois anos que não 
iam ao médico, sabe, [para] 
uma amiga minha, eu falei 
‘amiga deixa eu te falar, você 
não tem plano de saúde, mas 
junta um dinheiro, uma vez 
ao ano faz um check-up’. 

Com os desdobramen-
tos da Operação Dark 
Room – que prendeu 

acusados de utilizar o aplica-
tivo Discord para a prática de 
crimes relacionados a violên-
cia sexual e psicológica, como 
estupro e estímulo à auto-
mutilação e ao suicídio –, a 
questão da segurança de cri-
anças e adolescente na inter-
net voltou a ganhar destaque.

Segundo a psicóloga e dire-
tora da Organização não Go-
vernamental (ONG) Safernet, 
Juliana Cunha, é um grande 
desafio para as famílias me-
diar a relação dos filhos com 
a tecnologia. Ela pondera 
que alguns pais preferem 
ter mais controle com algum 
programa que monitore a 
navegação dos filhos pela 
internet. “As próprias redes 

sociais oferecem ferramentas 
de controle parental”, lembra.

“Outros pais adotam a abor-
dagem de dar mais autonomia 
e liberdade para os filhos para 

construir confiança. Esses pais 
adotam o diálogo o que tam-
bém é importante. Mas não 
adianta a gente usar as ferra-
mentas de controle e não ter 

o diálogo, e também deixar 
só no diálogo e não ter algum 
tipo de acompanhamento dos 
filhos na internet”, diz Juliana.

Para a psicóloga, o diálogo 

é fundamental para preparar 
as crianças a responder aos 
riscos. “As famílias também 
precisam conversar sobre se-
xualidade. É importante en-
tender que a adolescência é o 
momento de florescimento da 
sexualidade. Os pais precisam 
lidar com isso e muitas vezes 
não estão preparados para 
ver os filhos crescerem. É um 
grande obstáculo os filhos te-
rem medo de conversar com 
os pais por temerem ser puni-
dos com a retirada do celular”.

A diretora da Safernet 
destaca que a escola pode 
ser uma importante aliada 
para as famílias que ficam 
perdidas nesse trabalho de 
mediação parental dos filhos 
com a internet e pode ser 
esse espaço de conscientizar 
as famílias para os problemas.

O delegado responsável 
pela Operação Dark Room no 

Rio, Luiz Henrique Marques, 
titular da Delegacia da Cri-
ança e Adolescente Vítima, 
ressalta que os pais precisam 
observar eventual mudança 
de comportamento, porque 
os filhos podem ser vítimas 
mas também abusadores.

“O quarto do seu filho é 
um ambiente com portas aber-
tas para o mundo. Dali, com 
a internet, você tem acesso a 
tudo de bom que a internet 
trouxe, mas a tudo de ruim 
que também se apresenta ali. 
A investigação mostrou que os 
menores de idade não podem 
ter acesso livre à internet, têm 
que ser monitorados. Também 
é preciso conversar muito com 
seus filhos”, diz o delegado.

Ele destaca que, na Ope-
ração Dark Room, abusadores e 
vítimas têm 15 e 16 anos e que 
a maioria dos pais não sabia que 
seu filho era abusador ou vítima.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466

HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898

SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares sapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 se-
dan completo conservado 
R$26.900,00
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
único dono R$33.500,00 
F:3213-4848

GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
GOL 10/11 g5 prata 1.0 
completo R$23.800,00 
whatsapp:8220-6898
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 se-
dan completo conservado 
R$26.900,00
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
único dono R$33.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8220 -6898
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
nas portas R$18.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
FOX 12/13 prata 1.6 com-
pleto seminovo apenas 
R$29. 500,00 F:3213-48 
48 whatsapp: 8220-6898
-------------------------------
GOL 06/06 g4 1.0 copa 
c/ dh só R$15.990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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Os Jogos Pan-Ameri-
canos, pela primeira 
vez, serão realizados 

no Chile. Na capital Santiago, 
o evento esportivo que con-
tará com mais de 7 mil atle-
tas de todo o continente, vai 
ocorrer entre os dias 20 de 
outubro e 26 de novembro. 
E o Brasil, com cerca de 550 
vagas já confirmadas para as 
disputas, será o único país a 
ter uma sede própria.

O local fica no Parque 
Araucano e com capacida-
de para 500 pessoas, terá 
programação especial para 
divulgação da cultura bra-
sileira e exposições sobre 
a participação do país em 
Jogos Pan-Americanos e 
Olímpicos. Além de estúdio 
do Canal Olímpico do Brasil 
e uma loja do Time Brasil.

 Segundo o Comitê Olímpi-
co do Brasil (COB),  delegação 
brasileira já conta com 164 
atletas confirmados das 550 
vagas garantidas e deverá 
contar com alguns dos seus 
principais atletas. No skate fe-
minino, por exemplo, Pâmela 
Rosa, campeã mundial da 
modalidade Street em 2019 
e 2021, vai ao Chile em bus-
ca do ouro. Dois anos atrás, 

ela venceu o Pan-Americano 
Júnior, disputado em Cali, na 
Colômbia.  Retornando de 
cirurgia no joelho, Alison dos 
Santos, atual campeão mun-
dial dos 400m com barreiras e 
principal estrela do atletismo 
brasileiro, tem a conquista do 
bicampeonato Pan-America-
no como uma de suas metas. 
Campeã olímpica da Marato-
na Aquática em Tóquio 2021, 

Ana Marcela Cunha é outra 
estrela nacional que vai à capi-
tal chilena. Campeã nos 10km 
em Lima, em 2019, ela tam-
bém busca o segundo título.

Em 33 modalidades, sen-
do 21 diretas e 12 indiretas, 
os resultados nos Jogos de 
Santiago vão garantir vagas à 
Olimpíada de Paris, em 2024.

Anfitriões, os chilenos, as-
sim como os brasileiros, estão 

cheios de expectativas para 
as competições, que incluem 
também os Jogos Parapan-
-Americanos, entre os dias 17 
e 26 de novembro. Segundo 
o presidente do país, Gabriel 
Boric, mais de 100 mil ingres-
sos já foram comercializados. 
O número é expressivo, mas 
ainda está abaixo dos planos 
do país organizador.

 “Nossa meta para as 

competições é reunir mais 
de um milhão de pessoas. 
Queremos ver os nossos re-
cintos desportivos cheios de 
público e os Jogos sendo vis-
tos por todo o país, em todas 
as escolas. Que por um mo-
mento as diferenças sejam 
deixadas de lado e nos sinta-
mos parte da mesma coisa”, 
afirmou Boric, em coletiva 
sobre o Pan-Americano.

O Ministério da Gestão e 
Inovação vai publicar uma 
portaria para permitir a 
adoção de ponto facultati-
vo para servidores públicos 
federais nos dias de jogos 
da Seleção Brasileira Femi-
nina de futebol durante a 
Copa do Mundo da Austrália 
e Nova Zelândia. O torneio 
ocorre entre os dias 20 de ju-
lho e 20 de agosto. A estreia 
da seleção brasileira femini-
na ocorre no próximo dia 24, 
contra o Panamá. A equipe 
está no Grupo F, que conta 
ainda com França e Jamaica.

 Com a flexibilização, ser-
vidores poderão se ausentar 
do trabalho para assistir aos 
jogos. A medida já é tradi-
cionalmente adotada na 
Copa do Mundo masculina 
de futebol. De acordo com 
a portaria, em dias de jogos 
que começarem até 7h30, o 
expediente terá início às 11h. 

Nos dias de jogos iniciados 
às 8h, o expediente começa-
rá ao meio-dia. O documento 
prevê ainda a compensação 
das horas não trabalhadas 
até o dia 29 de dezembro.

 A decisão de autorizar 
o ponto facultativo partiu 
de um pedido da ministra 
do Esporte, Ana Moser, ao 

presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, no dia que ambos 
acompanharam o treino da 
Seleção no Estádio Nacional 
Mané Garricha, em Brasília, 
há cerca de duas semanas. A 
previsão é que a portaria seja 
publicada na próxima terça-
-feira (18/7), no Diário Oficial 
da União. A informação foi 

confirmada à Agência Brasil 
pelo Ministério do Esporte.

 
JOGOS DA SELEÇÃO
A estreia do Brasil na 

Copa do Mundo Feminina 
acontecerá no dia 24 de ju-
lho, uma segunda-feira, às 
8 horas (horário de Brasília), 
contra o Panamá. A parti-

da correrá no Hindmarsh 
Stadium, em Adelaide. O 
segundo jogo será no sába-
do, dia 29 de julho, contra a 
França, às 7 horas, no Sidney 
Football Stadium, em Sidney. 
Na última rodada da primei-
ra fase, o Brasil joga contra a 
Jamaica, no dia 2 de agosto, 
quarta-feira, às 7 horas, no 
Melbourne Rectangular Sta-
dium, em Melbourne.

 
CANDIDATURA
Na próxima semana, Ana 

Moser embarca para a Oce-
ania para acompanhar de 
perto a Seleção na Copa. 
Além de apoiar as jogadoras 
brasileiras na disputa por 
um título inédito, a ministra 
vai articular uma série de 
reuniões para apresentar a 
candidatura brasileira para 
sediar o próximo Mundial fe-
minino, em 2027. A escolha 
será feita pela Federação In-
ternacional de Futebol (Fifa) 
somente no ano que vem.

Reprodução

A etapa de Cluj-Napoca 
da Copa do Mundo de gi-
nástica rítmica, na Romê-
nia, rendeu bons frutos para 
a seleção brasileira feminina. 
Pela primeira vez na história, 
a equipe nacional conquis-
tou mais de uma medalha 
na competição, total de qua-
tro e com direito a ouro. As 
atletas subiram ao primeiro 
lugar do pódio na categoria 
mista - de três fitas e duas 
bolas - batendo potências 
como Itália e Bulgária, que 
foi campeã dos Jogos Olím-
picos de Tóquio-2020.

Além do título citado, as 
meninas do Time Brasil tam-
bém levaram a prata nos 
cinco arcos, bronze no con-
junto e mais um bronze com 
Bárbara Domingos na fita 
individual, perdendo ape-
nas para Darja Varfolomeev 
(Alemanha) e Eva Brezalieva 
(Bulgária). Geovanna San-
tos quase repetiu o feito na 
bola, terminando em quarto 
lugar. O resultado geral é um 
dos melhores da história 
para o país na modalidade.

Na prova mista, o Brasil 
recebeu 31.700 de nota 
em sua apresentação com 
três fitas e duas bolas, su-
perando a Itália, segunda 
colocada com 31.500 e 
Bulgária, com 30.850. Na 
final com cinco arcos, a 
seleção recebeu 34.450 de 
nota, contra 35.500 das ita-
lianas. O México terminou 
em terceiro com 32.150.

Já o conjunto, formado 
por Bárbara Galvão, Debo-
rah Medrado, Duda Arakaki, 
Nicole Pírcio, Sofia Madeira 
e Victória Borges, somou 
64.500 pontos para o bronze. 
A Itália fechou com 70.050, 
contra 66.250 da Bulgária.

Na fita, Bárbara teve 
atuação de gala ao marcar 
30.250, usando como tema 
a música de Bad Romance, 
de Lady Gaga. Darja Var-
folomeev fez 31.350, e Eva 
Brezalieva, 30.500.

Com os Jogos Olímpicos 
de Paris-2024 cada vez mais 
próximos, os resultados das 
brasileiras animam e trazem 
esperança para uma meda-
lha inédita. O melhor de-
sempenho na competição 
foi o 23º lugar individual de 
Natália Gaudio na edição de 
2016, no Rio de Janeiro.
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As autoridades do Irã 
anunciaram, uma nova 
campanha de patrulha 

para forçar as mulheres a usa-
rem véu em local público. A 
polícia da moral volta às ruas 
10 meses depois que uma jo-
vem foi morta sob a acusação 
de ter violado o código de 
vestimenta, desencadeando 
protestos em todo o País.

“A partir de hoje, a polícia - 
em patrulhas de carro e a pé - vai 
alertar e punir as pessoas que, 
infelizmente, desobedecem as 
ordens e continuam desrespei-
tando o código de vestimenta”, 
afirmou o porta-voz da polícia, 
Said Montazeralmahdi, citado 
pela agência Tasnim.

O anúncio acontece 10 
meses após a morte, em 16 
de setembro de 2022, da 
curda iraniana Mahsa Amini, 
que tinha apenas 22 anos e 
foi detida pela polícia da mo-
ral sob a acusação de ter vio-
lado o código de vestimenta 
da República Islâmica, que 
obriga as mulheres a usar o 
véu em público. A polícia re-
cuou em grande parte após 
a morte da jovem, enquanto 
as autoridades lutavam para 

conter protestos em massa 
pedindo a derrubada da teo-
cracia que governou o Irã por 
mais de quatro décadas.

Os protestos diminuíram 
em grande parte no início des-
te ano, após uma forte repres-
são na qual mais de 500 mani-
festantes foram mortos e quase 
20 mil detidos. Mas muitas mu-
lheres continuaram a ostentar 
o código de vestimenta oficial 
, especialmente na capital, Tee-

rã, e em outras cidades.
A polícia da moralidade 

raramente era vista patru-
lhando as ruas e, em dezem-
bro, houve até alguns relatos 
- posteriormente negados - 
de que eles haviam sido dis-
solvidos. Já neste domingo, 
em Teerã, homens e mulhe-
res da polícia da moral po-
diam ser vistos patrulhando 
as ruas em vans sinalizadas.

No final do sábado (15) a 

polícia prendeu Mohammed 
Sadeghi, um ator jovem que 
havia postado um vídeo nas 
redes sociais, em resposta a 
outro vídeo que mostrava 
uma mulher sendo detida pela 
polícia da moral. “Acredite em 
mim, se eu vir tal cena, posso 
cometer um assassinato”, disse 
ele. O jornal reformista Shargh 
informou neste domingo que 
quatro mulheres foram con-
denadas recentemente a “fre-

quentar aulas de psicologia e 
a limpar hospitais”.

Também foram proibidas 
de dirigir por dois anos. Des-
de o início do ano, a autori-
dades adotaram uma série de 
iniciativas, que vão do fecha-
mento de estabelecimentos 
comerciais, principalmente 
restaurantes, até a instalação 
de câmeras para localizar as 
pessoas que desafiam a proi-
bição. Em um caso recente, 

a atriz Azadeh Samadi foi 
barrada nas redes sociais e 
ordenada por um tribunal a 
buscar tratamento psicológi-
co para “transtorno de perso-
nalidade antissocial” depois 
de aparecer em um funeral há 
dois meses usando um boné 
na cabeça. (Com agências in-
ternacionais). 

O jornal reformista Shargh 
informou neste domingo que 
quatro mulheres foram conde-
nadas recentemente a “frequen-
tar aulas de psicologia e a limpar 
hospitais”. Também foram proi-
bidas de dirigir por dois anos.

Desde o início do ano, a 
autoridades adotaram uma 
série de iniciativas, que vão do 
fechamento de estabelecimen-
tos comerciais, principalmente 
restaurantes, até a instalação de 
câmeras para localizar as pesso-
as que desafiam a proibição.

Em um caso recente, a 
atriz Azadeh Samadi foi 
barrada nas redes sociais e 
ordenada por um tribunal 
a buscar tratamento psico-
lógico para “transtorno de 
personalidade antissocial” 
depois de aparecer em um 
funeral há dois meses usan-
do um boné na cabeça. 

Irã volta a obrigar mulheres a usarem véu Irã volta a obrigar mulheres a usarem véu 
após onda de protestos contra imposição após onda de protestos contra imposição 
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Após a tragédia de Titan, 
submersível que implodiu 
com cinco pessoas (todas 
morreram) quando ia visitar os 
destroços do RMS Titanic, The 
Sun publicou uma notícia, a 
qual dizia como James Came-
ron, diretor de Titanic (1997), 
estaria envolvido em um filme 
sobre o incidente. Agora, o ci-
neasta negou a especulação 
completamente - e chamou 
esses rumores de “ofensivos.”

Em junho de 2023, uma 
embarcação do Titan, da em-
presa OceanGate, com cinco 
homens desapareceu no oce-
ano enquanto fazia expedição 
até o navio. Em uma operação 
de busca e resgate, cinco pe-

daços de destroços do sub-
mersível foram encontrados.

Então, uma fonte de uma 
matéria do The Sun dizia 
como Cameron estava “em 
negociações com uma gran-
de rede de streaming para 
criar uma série dramática no 
condenado submarino Ti-
tan,” além dele ser “a primei-
ra escolha para diretor” de 
um filme sobre o incidente.

O cineasta desmentiu 
tudo, além de se mostrar 
bastante incomodado com a 
especulação. “Normalmente, 
não respondo a rumores ofen-
sivos na mídia, mas preciso 
fazê-lo agora. Eu NÃO estou 
em negociações sobre um 
filme de OceanGate, nem 
nunca estarei,” escreveu.

Iniciada em 2010, a fran-
quia Sobrenatural foi fun-
damental para estabelecer 

James Wan como cineasta de 
horror, mas nunca alçou os 
mesmos ápices de sua prima 
mais nova, Invocação do Mal. 
As semelhanças entre as fran-
quias não ajudaram a original 
a dar a volta por cima, espe-
cialmente após dois filmes 
que penaram para conquistar 
a atenção do público.

Ainda assim, a tensão de 
uma família atormentada por 
forças do além segue bastante 
cativante, e se torna o princi-
pal interesse de Sobrenatural: 
A Porta Vermelha, quinto filme 
que busca resgatar a franquia 
com abordagem mais sensí-
vel. Nas mãos de Patrick Wil-
son, ator que vive o pai Josh 
Lambert, e que aqui estreia 
como diretor, o longa mergu-
lha na mitologia da saga para 
entender os danos duradou-
ros na relação familiar dos 
afetados pelas entidades.

Para isso, a trama agora 
se volta para Dalton Lambert 
(Ty Simpkins). Quando tinha 
apenas 9 anos, como mos-
trado nos primeiros filmes, 
se tornou alvo de um espí-

rito obsessor que o colocou 
em coma, e mais tarde se viu 
ameaçado quando essa mes-
ma entidade tomou controle 
de seu pai, Josh (Wilson).

Ainda que as memórias 
dos incidentes tenham sido 
bloqueadas na mente de am-
bos, a relação entre pai e filho 
nunca se recuperou. Mais de 
uma década depois, Dalton 
agora é um jovem de 21 anos 
prestes a entrar na faculdade. 
Quando começa a ter visões 
estranhas, de uma porta ver-
melha e projeções astrais, o ra-

paz percebe que precisa revisi-
tar seus traumas do passado.

O maior empecilho é, 
curiosamente, a tal Porta Ver-
melha, ou pelo menos o que 
ela representa. De início, esse 
misterioso portal para o Além 
serve para despertar memó-
rias reprimidas em Dalton e 
Josh. Sua função é colocar a 
trama nos trilhos, como for-
ma de criar algo em comum 
entre pai e filho, e para levar o 
jovem protagonista a explo-
rar seus poderes de mediuni-
dade e projeção astral.

É fácil terminar de assistir 
com dúvidas sobre qual re-
almente era a ameaça que a 
Porta Vermelha representava, 
ou então qual o papel das as-
sombrações nisso tudo, e não 
são questões injustas. Muito 
do terceiro ato soa confuso 
justamente pela insistência 
em algo que já não tem mais 
função. O filme fica no limbo 
ao tentar dividir seus holofo-
tes entre o conflito familiar e 
o paranormal, sem respon-
der às várias dúvidas que le-
vantou sobre o Além.

A Porta Vermelha convence com A Porta Vermelha convence com 
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